

BOLETÍN No. 17

Bogotá, D. C., marzo 21 de 2012

El Aula Ambiental fue construida con más de mil botellas**En el colegio Nicolás Buenaventura la educación ambiental está en manos de los padres de familia**

Amas de casa, docentes, ingenieros, trabajadores independientes, vigilantes, un empleado bancario y un piloto, entre otros, hacen parte del grupo de padres de familia que conforman el proyecto “Aula ambiental” del colegio Nicolás Buenaventura. Son ellos, con su liderazgo, quienes impulsan esta iniciativa desde 2010 con el ánimo de promover en los estudiantes, docentes y directivos una educación ambiental donde se construyan valores y principios desde una transformación en las costumbres relacionadas con el cuidado de los recursos del planeta.

Para los padres de familia ésta no es una tarea más, es todo un compromiso de vida que se ha ido afianzando gracias a la acogida de la propuesta entre sus hijos/as, los estudiantes: “Este proyecto empezó cuando nos integramos como Consejo Directivo a la vida escolar. Nos abrimos distintos espacios y, poco a poco, fuimos consolidando la temática ambiental. Desde ese momento entramos a ser un personaje extraño, pero luego nos hemos convertido en aliados de la comunidad educativa, los estudiantes aman este cuento”, expresa Fernel Sáenz, padre de familia.

Más de mil botellas para construir un sueño

La meta era clara: construir un Aula Ambiental hecha con material reciclado, y fue así como se solicitó a cada estudiante que colaborara con una botella de plástico, el material base para edificarla. La respuesta no pudo ser mejor ni menos emocionante, fueron más de mil botellas recolectadas, que en la actualidad hacen parte de las puertas, techo y suelo del Aula Ambiental. “Cada docente le pidió a sus alumnos/as su colaboración, fue tanto el compromiso que tuvieron que pasamos de tener una botella a más de mil, por lo tanto pudimos construir el aula en donde las niñas, niños y jóvenes pueden entrar a divertirse y aprender nuevas cosas” afirma Dora Inés Pardo, madre de familia.

De esta manera, el proyecto promueve la cultura del reciclaje, de reutilizar y dar valor a aquellas cosas que aparentemente ya no tienen más uso, como el caso del plástico, el icopor y los discos compactos, para de esta manera aportar a la solución de problemas ambientales como la contaminación.

El colegio como un espacio de encuentro y comunicación entre padres e hijos/as

Con el paso del tiempo, el proyecto se torna más ambicioso. La presencia de los padres de familia no solo ha contribuido a despertar este compromiso ecológico en el plantel, también se ha proyectado a abrir espacios de reflexión sobre otras temáticas en desarrollo personal y convivencia, en las cuales se interactúa con los estudiantes en forma no autoritaria con el ánimo de saber qué es lo que les sucede y

cómo construir soluciones sin llegar a la violencia.

De esta manera los padres de familia han ganado un valioso espacio de encuentro y comunicación con sus hijos/as y sus realidades, como señala Nubia Torres, rectora de la institución educativa: “Sin duda los padres de familia le han sabido llegar a los estudiantes de forma distinta, desarrollar esta idea ha hecho que se integren de forma tal que aquí todos los queremos. Entraron al inicio como negativamente ya que los estudiantes piensan que es como ellos dicen a “sapiarlos” pero se han sabido amoldar “.

Una “cosecha” que se multiplica

Esta iniciativa ha sido reconocida en el Foro-Feria Pedagógico Local y Distrital 2011, también han tenido la oportunidad de ser parte de la escuela de padres de la localidad donde han socializado su experiencia con organizaciones, colegios públicos y privados y la Mesa Ambiental de Suba. De esta manera, la “cosecha” como ellos le llaman a todo este tiempo de trabajo que han hecho sin parar, se sigue multiplicando, así lo confirma María Rosalba Méndez, una de las madres de familia quien con sus palabras sintetiza el compromiso e identidad que tiene este equipo de padres con el presente y futuro de sus hijos/as y el medio ambiente: “En mi colegio, que es como si me lo hubieran escriturado, hemos hecho el mayor trabajo para que siga siendo uno de los mejores de la localidad y se mantenga como el mejor de la zona. En este proyecto estoy con mi esposo, hasta nos han dicho que hemos abandonado la casa, sinceramente estamos enamorados de esto” concluye emocionada.

Oficina Asesora de Comunicación y Prensa
Secretaría de Educación del Distrito
Teléfono: 3241000 Ext.: 1309 – 1311/ Cel. 3002722415
Elaboró: Catalina Zuluaga. Celular: 3203008276

